

¡Murió sin creer en el derecho de D. Carlos el que pasó á mejor vida confesando, que en D. Carlos estaba la *única bandera* que lógicamente podía hacer frente á la revolución; que no presentaba los buenos principios la rama de Doña Isabel, digna de mejor suerte que la de haber sido reina por obra y gracia de los liberales; y que no podía en consecuencia sostener esa rama sin incurrir en *traición* á los principios, á los cuales debía antes que todo *defender*!

Será esto, en luen hora, no mirar la cuestion como asunto entre partes que litigan una *herencia*; será no fundar el dictamen en las leyes; pero ¿no es acudir al terreno donde la cuestion se presentó desde el principio? ¿No es aceptarla, según los Próceres en 1834 proponian, "como cuestion de alta política, que es el verdadero punto de vista en que debe mirarse?"

Pues ahí tienes, lector, dibujada de cuerpo entero la augusta figura de D. Carlos. De ella lo menos saliente, con lucir tanto según has visto, es el derecho de herencia, que sobre el esplendor de este decreto brilla como el rubí sobre el oro, la representacion sagrada de la causa tradicionl, ó de los *buenos principios*, que todos le reconocen.

En España, los que sostengan esta causa, no pueden oponerse á D. Carlos, sin hacer *traición* á los principios.

Los mismos enemigos del carlismo, el propio D. Miguel Sánchez lo dice sin poder decirlo, como por conclusion te lo he referido en seguida.

Algunos de nuestros lectores tendrán ya noticia del entusiasta y elocuente mensaje-felicitation que la Juventud Tradicionalista de Madrid dirige á su Augusto Jefe con motivo de la mejoría de D. Jaime. Sentimos no poder transcribirlo ya en este número: luego que las circunstancias lo permitan, podrán nuestros amigos admirar como sienten y como hablan nuestros valientes hermanos de la Corte.

Invitados por *El Siglo Futuro* los jóvenes tradicionalistas de provincias á adherirse á lo que es firme profesion de fé al par que entusiasta felicitation al Duque de Madrid, los de esta, correspondiendo á tan digna y grata invitacion, se apresuraron á remitir el siguiente telegrama:

"Madrid. Director *Siglo Futuro*.

"Jóvenes tradicionalistas Figueras y comarca Ampurdan adhiérense entusiastas al mensaje Juventud tradicionalista Madrid. Irán nombres.—Comision.,"

El SEMANARIO adhiriéndose incondicionalmente al entusiasmo de estos bizarros jóvenes iniciadores de tan noble pensamiento, invita á todos los de esta comarca á tomar parte en esta gran manifestacion, encargándoles incluyan sus firmas, las que unidas se mandarán á Madrid para ser continuadas en el Mensaje felicitation que va á ser digno remate al gran espectáculo que acaba de dar al mundo, la España tradicional, con motivo de la enfermedad del egregio Príncipe en quien la católica nacion cifra las mas halagüeñas esperanzas del porvenir.

Las firmas deberán enviarse sin rúbrica y en un papel blanco de las dimensiones que van dadas en el modelo que á continuacion se indica, dirigiéndolas á la Administracion del *Semanario*, calle de la Junquera, n.º 5, Figueras.

(Aquí el nombre y los apellidos, pero sin rúbrica.)

En el Ateneo de Madrid ha pronunciado D. Gaspar Nuñez de Arce, Presidente de aquella sociedad, un violento discurso contra nuestra patria catalana, que ha levantado unánime protesta en toda la prensa del Principado.

Tambien nosotros en nombre de todos nuestros amigos unimos nuestra voz á la de Cataluña entera para rechazar con toda la energia de nuestra alma las ofensas que nos infiere aquel doctrinario, envidioso quizá del esplendor y prosperidad relativa de nuestra region, y deseoso de que las provincias todas ni siquiera respiren, mientras no les den la órden los caciques de Madrid. Error fué nesto, que ha sido la causa de la supresion de los fueros, y de que privadas de su savia las provincias, languidicieran hasta llegar al estado lastimoso en que las vemos. Otro dia nos ocuparemos quizá con alguna mayor detencion en este asunto.

*Nuestro coliseo escuela de moral y de buenas costumbres.*

Y sino, oigan nuestros lectores á un testigo abonado, cual es el colega *La Tramontana*. Trata contra los que no se conducen allí como personas decentes (sic), y añade el siguiente párrafo: "La Empresa puede conseguir eficazmente al logro de que el Teatro sea lo que debe ser, si previene á cierta artista que no exagere tanto la mímica, que tenga maneras algun tanto mas decentes, que los movimientos sean menos provocativos, y que procure no excitar las pasiones de los que cuando están en el Teatro se creen hallarse en un lodazal y á fin de que no tenga el público que exclamar ¡lástima que esa artista no trabaje en el Entrebancho!, y son acompañadas al Teatro por sus padres y por sus madres, jóvenes de ambos sexos para que aprendan la moral y las buenas costumbres! ¡Y de esos padres y de esas madres los hay que se precian de católicos, y que se creen amar con delirio á sus hijos é hijas! ¡Ceguera inconcebible!"

Leemos en la *Hormiga de Oro* con el título de "Confesiones de un fraconason.

Un joven de brillante carrera y de sueño porvenir novel por su fortuna, se encontró en casa de un amigo, en la que á altas horas de la noche hubo de verificarse junta de una secta masónica para repartir títulos de socios. La confianza que el joven inspiraba á algunos de los concurrentes, á los cuales profesaba cariño y amistad, y la curiosidad propia de los pocos años, fueron causa de que el inexperto mozo se quedara en la junta y hasta ayudara á llenar diplomas y repartirlos. El presidente de la junta profesaba cariño al joven, y cuando los forasteros se separaron del local le habló de esta manera.

Ha presenciado V. una junta de masones; ha visto V. que esto no parece malo, sinó, por el contrario, muy bueno, porque sólo se ha tratado de hacer estos beneficios: ha visto V. tambien que aqui hay verdadera libertad; mas libere á V. Dios de creer en lo que ha visto y oído.

La Masoneria es una cosa muy distinta. En ella se pierde completa y absolutamente la libertad individual, y todos nosotros somos esclavos de la voluntad de otro ó de otros. Yo, añadió, he sido educado cristianamente como V., he aprendido y practicado los mismos principios que V., pero desgraciadamente en mala hora para mi ingresé en la secta: me han dado un grado superior en ella, y aun cuando estoy contrariando los sentimientos de mi corazon y obrando contra las verdades que alumbran mi inteligencia, no puedo separarme de la secta. Usted, prosiguió, tiene madre: por el amor de su madre, por lo mas caro que tenga V. en este mundo, yo le aconsejo que no se afilie V. jamás á ninguna asociacion secreta, porque, repito, perderia V. su libertad, y... seria V. un desgraciado. Yo pertenezco á ella, es verdad, pero mi corazon me dicta que aparte á V. de este gran peligro para su alma, su vida y su libertad.

Estas palabras tan elocuentes de los mismos desgraciados sectarios hacen innecesarios toda suerte de comentarios.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

Sr. Director del SEMANARIO DE FIGUERAS. Bañolas 11 de Noviembre de 1886.

Muy Sr. mió: Tentado estuve dias atrás de apuntarle cuatro cosas relativas á la fiesta mayor de Bañolas, que así deberá llamarse la de S. Martirian, pese á quien pese, mientras objeciones de mas importancia que las que señala el *Bañolense* no vengan á destruir su nombre.

Habia casi desistido de mis ideas al ver una corta referencia de dicha fiesta en el periódico que V. dignamente dirige, y lo hubiera dejado sin duda, á no hurgarme el deseo de hacer constar que no ha desmerecido la fiesta mayor del presente año, sino que se ha visto, por el contrario, colmada con otras obras eminentemente piadosas que la han seguido muy de cerca.

Por lo que hace á la fiesta, las funciones religiosas fueron solemnes y concurridísimas; las diversiones de decente expansion popular no faltaron, por mas que se viesen un tanto averiadas por la lluvia, en lo que no habiamos de ir á oponer un toldo á las nubes; y aun la parte de bucólica, que suele contribuir no poco al solaz doméstico en semejantes dias, estuvo muy en su punto y no se quedaron, de seguro, rezagados en ella los que pretendian derribar lo nominal de la fiesta dejando muy intacto este adjunto real y positivo.

La Juventud Católica contribuyó tambien á la amenidad de las fiestas, ofreciendo á sus socios concierto musical todas las tardes y representacion todas las noches. Mucho de la variedad de las decoraciones del teatro de la Juventud fué debida al reconocido gusto del jóven artista figuerense D. Enrique Puig.

Despues de esto y si es verdad, como dice el *Bañolense*, que los bailes estuvieron el primer dia llenos de bote en bote y que las funciones de ambos teatros, como supone, no dejaron de ser lucidas, ¿que mas se le querrá pedir á la fiesta mayor de Bañolas?

Ahora caigo, sin embargo, en que para algunos bañolenses hubo un algo sobrante y un algo deficiente. Estaban sobrantes aquellos accesorios que hicieron que revistiera la fiesta de Bañolas todos los caracteres de la fiesta de un villorrio; los caballitos por ejemplo, las figuras ó figurones de cera, el sacamuelas con todo su aparato, los feriantes de á seis y trece etc. etc. ¡Caramba con los bañolenses celosos de su dignidad!

¡Eso es lo que se llama vender juncia! De modo que Bañolas tendrá mas infulas de villa que Olot y mas pretensiones de ciudad que Figueras y Cardener y Rosalona que no por eso cierta mente convertidos en villorrios semejantes en sus plazas los dias de fiestas, les un gran chirimen á esos infules y especuladores que forman la gloria de los villorrios, y con suponerles aquel poquitin de lógica natural que posee todo hijo de vecino, con poco que conozcan á Bañolas podrán decir para su coletó «aquí cabemos nosotros perfectamente.»

Lo deficiente debió ser la falta de regatas y de aparato pirótecnico. Pues bien: los bañolenses amantes de sus tradiciones, no creyeron que fuera ese su elemento esencial para su fiesta, ni que hubiese este año necesidad de sujetarse á ser mona de lo que un dia habían sido modelo. Gracias á esto nos ahorramos quizás una calda ó un chubasco á orillas del lago, amén de algun otro desmanillo que pudiera dar que babear á la buena pieza del *Diluvio*.

Y con eso basta de la fiesta. El día 3 del corriente dió principio á un quinario de preparacion para el Jubileo el Rdo. P. Valls de la Compañia de Jesús. Despues de desplegar en sus apostólicos sermones aquel celo ferviente que le caracteriza; tuvo la satisfaccion de ver colmados sus deseos con los resultados prácticos, que son los que algo dicen en esta materia. La asistencia de todos los dias fué numerosísima, las comuniones del domingo sobre 1.500 y las personas que concurrieron á la procesion del Jubileo ascendieron á 2.000.

El mismo domingo despues del oficio solemne, leyó el Rdo. Cura Ecónomo la fórmula de la consagracion de su Parroquia al Sagrado Corazon de Jesús, fórmula que fué repitiendo el pueblo en medio de la emocion que acababa de despertar en todos los ánimos la elocuente palabra del Rdo. P. Valls.

Así se conserva la villa de Bañolas siempre religiosa y amante siempre de sus piadosas tradiciones.

Sin mas por hoy se repite de V. affmo. seguro servidor q. b. s. m.,

El Corresponsal.

NOTICIAS GENERALES.

—Vuelve á estar candente la cuestion de Bulgaria. El general Kaulbars, agente del czar, ha dicho que la paciencia de Rusia está agotada, siendo alarmantes las noticias que se reciben sobre la actitud y aprestos militares de aquel imperio.

Por otra parte se dice que Austria é Inglaterra están de acuerdo para oponerse á que recobre Rusia la influencia en Bulgaria.

—Fueron objeto de comentarios los siguientes telegramas:—Madrid, 15. La prensa se ocupa de una irregularidad de cien mil duros (una friolera) que ha sido descubierta en un centro de esta capital, cuyo cajero desapareció dejando cartas que darán lugar á muchos comentarios.—Dícese que de las cartas del cajero resulta que la mitad de la cantidad distraida se facilitó á un general, y otras cantidades á jefes y particulares.—Dícese que un banquero pariente del cajero ha ofrecido responder del desfallo de los cien mil dnros para salvar el honor de su pariente.

—Tambien tiene miga la siguiente noticia. Dícese que han entablado los gobiernos de Paris y Madrid negociaciones para realizar una accion comun sobre Marruecos. Al efecto España enviaria 30.000 hombres á Tánger y los gastos que origine la ocupacion de las poblaciones marroquíes mas importantes correrán á cargo del gobierno francés. Posteriormente ha sido desmentida.

—El Sr. Moret, recibió á la vez la gran Cruz de Pio IX y el gran ordon de la Legion de honor.

Su Santidad ha tenido cuidado de remitirle una condecoracion creada para individuos de todas las religiones, comprendiendo los que no profesan ninguna.

La estrella flamígera que constituye la insignia de la *Legion de honor*, sabido es que fué escogida por Napoleon como signo masónico que representa el "astro místico de la razon, divino fanal que ilumina y guia al Compañero; cuya luz inextinguible disipa las tinieblas de la ignorancia, y como la estrella polar, dirige al navegante en medio de la noche."

Eso y mucho mas merece el *Soberano gran inspector general*, que está en posesion del Principado del Tabernáculo., del de Jerusalem., del de Libano., del de Merced., y otros: que es Arca real., Caballero de la Serpiente de Cobre., del Sol., y de otras mas sublimes. baratijas.

—El *Times* publica un despacho de Sofia diciendo que algunos marineros rusos desembarcaron el sábado último en Varna, haciendo una demostracion de simpatia de presos pulcrificos, desde los buques almas á voces: ¡dentro de tres dias vendremos con mas gente para ponerlos en libertad!

GACETILLAS

**Como verán nuestros lectores**

en lugar principal del periódico, se celebra mañana la funcion que, en accion de gracias por haber devuelto la salud al Príncipe D. Jaime, ofrecen los tradicionalistas al Señor de reyes y pueblos en la Iglesia de las M. M. Escolapias de esta ciudad. No podrá hacerse con toda la solemnidad que deseaba la Comision encargada de prepararla; pero no será menos el fervor con que elevarán al cielo los tradicionalistas sus oraciones, repitiendo desde el fondo de su corazon ¡*Te-Deum laudamus, Te Dominum confitemur!* ¡Venga á nos el tu reino!

**De todas partes se reciben noticias**

de las solemnísimas funciones que se celebran en accion de gracias por haber entrado en plena convalecencia el Príncipe D. Jaime. En todas ha habido oficio, y en muchísimas Comunion general y *Te-Deum*. Este himno sacro se ha cantado en Madrid, Valencia, Castellon de la Plana, Huesca, Pamplona, Vitoria, Oviedo, y otras poblaciones. ¡Qué manifestacion católica mas esplendente!

**Por haber sido trasladado á Cas-**

sá de la Selva, nos dejó el martes por la mañana el celosísimo Coadjutor que ha sido de esta Parroquia durante unos tres años, Rdo. D. Salvador Aulet, Pbro.

Su caridad inagotable y sus ejemplares virtudes dejan recuerdos imperecederos en el corazon de los pobres y en el de sus muchísimos amigos. Estos han sentido profundamente su marcha, como todos los católicos de esta ciudad. Sabedor de que iban á manifestarle su afecto acudiendo en masa á la estacion del ferrocarril para despedirle, ocultó cuidadosamente por excesiva modestia la hora de su salida. Todas las obras buenas y de propaganda encontraron siempre en él un apoyo. Dios le proteja en su nuevo destino!

**Se halla ya en plena convalecencia** de la grave enfermedad que nos hacía temer un funesto desenlace, nuestro queri-